
2 2018年9月23日 星期日
版面编辑：王艳华 视觉编辑：孙涛要闻

本报讯（叶明亮）9 月 17 日
至 20 日，省政协副主席卢晓光
率省政协常委视察团，赴承德和
秦皇岛，就脱贫攻坚工作进行视
察调研。他指出，要坚持政治站
位，深入学习贯彻习近平总书记
关于脱贫攻坚的重要论述，坚决
落实省委、省政府部署要求，聚
焦深度贫困地区和特殊贫困群
体，着力改善发展条件，把打赢
精准脱贫攻坚战作为践行“四个
意识”的现实检验。

视察团一行深入丰宁、围
场、隆化、青龙，实地考察了部
分深度贫困村、扶贫产业发展、
易地扶贫搬迁工程、京津对口
支援项目等，并与有关工作负

责同志座谈交流。
卢晓光指出，扶贫工作是

一项系统性工程，必须抓好统
筹，更加注重开发式扶贫和保
障性扶贫相结合，更加注重外
部帮扶和贫困群众自身努力相
结合，更加注重“后三年”稳定
脱贫和“三年后”防止返贫相结
合。要抓住京津冀协同发展重
大战略机遇，积极对接京津对
口帮扶。要依托当地资源优势
和产业基础，着力打好“民族
牌”“文化牌”“旅游牌”“生态
牌”。要统筹考虑贫困村均衡
发展问题，因村、因户制宜，因
势、因时利导，凝聚各方力量合
力打赢精准脱贫攻坚战。

本报讯（记者郭东）9 月 19
日，省委常委、副省长，雄安新
区党工委书记、管委会主任陈
刚，就科学管控、冬季取暖及群
众生产生活情况到安新县芦庄
乡林村、白疃村、杨桥村和龙化
乡拥城村、石氏村等地调研。
他强调，要紧紧抓住群众关心
关注的重点难点问题，真心实
意为百姓排忧解难，扎实做好
保障和改善民生各项工作。

陈刚要求，要深入贯彻落
实习近平总书记的重要指示精
神，按照党中央的决策部署和
省委、省政府工作要求，聚焦群
众所思所想，认真听取群众诉
求，充分考虑群众在征迁安置、
就业创业、住房保障、公共服务
等方面的实际需求，进一步用

心用情用力做好工作，统筹解
决好群众最关心、最直接、最现
实的切身利益问题。要着力实
施科学有效管控，深化完善各
项工作方案和相关配套政策，
为新区的规划建设奠定坚实基
础。要坚持以人民为中心的发
展思想，积极解决群众反映强
烈的就业、医疗、教育等热点难
点问题。大力加强和创新社会
治理，扎实做好信访维稳工作，
深入推进扫黑除恶专项斗争，
确保社会大局和谐稳定。要统
筹做好群众冬季取暖等工作，
确保群众安全、温暖过冬，空气
质量持续改善。要下功夫解决
好现有产业转型升级等问题，
走出一条促进产业发展、群众
增收的新路子。

陈刚在安新县调研时强调

真心实意为百姓排忧解难 扎实
做好保障和改善民生各项工作

卢晓光在承德秦皇岛视察调研时指出

发挥比较优势 合力推进深度
贫困地区和民族地区脱贫攻坚

父老乡亲们 节日快乐！

本报讯 （记者张岚山）“我这梨
在淘宝网上 5 斤装一箱的专柜价是
46.8元，团购价也要42.9元呢。”9月
22日，肃宁县万里镇尹家庄村的梨农
彭晓光高兴地告诉记者，临近中秋、
国庆，试水淘宝平台的“牛奶香酥
梨”团购售卖量比平时翻倍。

尹家庄村坐落在古唐河畔，梨树
种植历史悠久，所产梨果甜美多汁。
到上世纪 80 年代初，村里一直保持
着 500 多亩的古梨园。园内古树众
多，树龄最高的在 900 岁以上。后来
看到种梨树效益高，村民就把种粮食
的2000多亩地也都种上了梨树。

几十年来，梨果市场起起伏伏，有
的地方甚至把梨树都砍了。尹家庄村
又是如何完全靠种梨树生存和发展
的呢？

何万克今年 68 岁，是村里的第
一代果树技术员。面对记者的疑问，
他不由得笑了起来。他说，村里一直
重视科学种植，保证了梨果品质。

“虽说市场总在变化，但新品种也层
出不穷，梨树通过嫁接换头就能实现
品 种 更 新 。 这 方 面 彭 晓 光 做 得 很
好。”何万克说。

“有了新品种，效益高很多。”彭
晓光介绍，去年他引进了美国加州红
啤梨树芽，嫁接到了十几棵有百年树
龄的梨树上，他的做法被村民戏称为

老梨树“娶”了“新媳妇”。今年红
啤 梨 初 次 挂 果 ， 每 公 斤 卖 到 了 32
元。“牛奶香酥梨”的诞生，也是彭
晓光的一个新尝试。他把过期牛奶浇
灌嫁接培育的酥梨新品，提高了梨果
质量。

秋高气爽，天蓝叶绿果黄。穿行
在千年古梨园，硬化的园内道路，时
而出现的雕塑小品，让这里更像一个
大公园。

“我希望能在这片大梨园中发展
出一个‘梨博园’。”彭晓光说，他现
在 的 梨 果 品 种 达 43 个 ， 既 有 国 内
的，也有国外的。他的理想是，未来
世界上有的梨果品种，在他的梨园里
都能找到。

因为种植规模大，尹家庄村周围
出现了一些梨果交易市场。虽然当地
梨果销售的主战场还是在网下，但彭
晓光却先行一步，已进驻淘宝平台，开
辟了精品果销售新渠道。他还成立了
古唐湾农产品有限公司，注册了“古唐
湾”商标，他希望家乡的梨产业不断实
现升级，带动更多梨农致富。

“我们刚举办了庆祝首届中国农
民丰收节暨万里镇第三届千年古梨园
丰收采摘节。我们将继续加强基础设
施建设，打造一二三产业融合发展的
美丽‘梨花小镇’”。万里镇党委书
记张军说。

牛奶香酥梨 十斤近百元

本 报 讯 （记 者 邢 云） 9 月 20
日，暖阳洒满太行山。在邢台县北
和庄村的抱香谷现代农业园区 5000
多亩的山坡上，金黄色的菊花芳容
初绽，好像为山坡铺上了一层厚厚
的金色地毯。起起伏伏的菊海中，
菊农穿行其间采摘鲜菊，脸上洋溢
着幸福和喜悦。

花海中央，建有一座高高的菊
花台。登上高台，俯瞰山谷，在阳
光映衬下，整个山谷宛若披上“黄
金甲”，不少游客在花田里散步、
拍照。

“我们从2014年开始规划建设抱
香谷，目前种有红珍珠、中华红、金
色穹庐、太行龙湫等 18 个品种，今
年已是第三季收获了。”邢台九绿农
业开发有限公司副总经理赵科芳说，
抱香谷集花卉种植、深加工、旅游观
光于一体，核心区位于西黄村镇、龙
泉寺乡，辐射周边 3 个乡镇 20 多个
山村。

西黄村镇、龙泉寺乡山地贫瘠，
气候干旱，多年来村民以种玉米、红
薯等传统作物为主，基本是靠天收。
一年中土地闲置半年，部分土地甚至
撂荒。然而，这些土地却适合菊花、
玫瑰等花卉生长。

51 岁的王为林家住龙泉寺乡北
和庄村，是抱香谷的一名管理员，
现 在 每 天 带 领 几 十 名 村 民 采 摘
花卉。

“现在俺村的好多人都把土地流
转给了园区，不仅有租金，还能到基
地上班，每月工资 2000 元左右。很多
外出打工的人也返乡干事业，家门口

就能鼓起钱袋子。”王为林说。
菊花不仅姿容美丽、品性高雅，

还具有药用和食用价值。时下，村民
主要采摘胎菊和菊花，每亩地最多采
摘 3000 公斤，最后装车运至花卉加
工厂。

“这些菊花和胎菊要加
工成什么？”记者问。

邢 台 九 绿 农 业
开 发 有 限 公 司 副
总 经 理 、 花 卉 加
工厂负责人侯向
科 说 ， 这 些 菊
花 既 可 以 直 接
食 用 ， 也 可 以
通 过 高 温 杀
青 、 烘 干 ， 制
成花茶。

“除了花田的
收成，有些村民也
种植花卉，现在平均
每 天 收 集 菊 花 、胎 菊
7000 多公斤。”侯向科说，
胎菊是杭白菊中最上品的一
种，以其味道纯正备受市场青睐。他
们的花茶一直供不应求，就连尚未
进入采摘期的晓起菊和金丝皇菊也
是订单满满。

据了解，目前，邢台县已发展
踏溪湖、月亮湾等 10 多个旅游和生
态农业项目。“美丽农业”催生了

“美丽经济”，带动山区 5000 余名农
民致富。同时，该县围绕赏花、吃
花、闻花、展花，不断丰富产业链
条，沉睡的荒山荒坡正在变成金山
银山。

花海泛金浪 采菊致富忙

本报讯（记者林凤斌 通讯员冯
英华）9 月 22 日，在易水湖畔的易
县太行水镇，易县举行了首届中
国 农 民 丰 收 节 庆 祝 大 会 。 会 上 ，
表彰了“十佳新农民”。当易园生
态农业科技开发有限公司经理蒋
晓霞登上领奖台时，十里八乡的
群众用经久不息的掌声表达了对
她的敬意。

“今天十分开心，不仅是因为获
得了这份荣誉，更重要的是，包括
3900 多贫困户 1.2 万亩在内的两万
多亩特色品种花生喜获丰收。”蒋晓
霞笑着说，“初步估算，平均亩产在
800 斤以上。现在还未全部收获，
但行情已是一路看涨。”

惦 记 着 花 生 收 获 ， 活 动 一 结
束，蒋晓霞便赶到高陌乡固村种
植 基 地 。“ 这 是 高 油 酸 花 生 ， 那
是彩色花生，远处的是富硒黑花
生 ⋯⋯” 经 她 介 绍 ， 笔 者 眼 界 大
开：平时常吃的花生，居然有这么
多特色品种。

“这些品种都是我们公司自己培
育的。”蒋晓霞是易县凌云册乡东邵
村人。一个偶然机会，她了解到特
色品种花生市场行情特别好。于
是，原本并不怎么懂得花生种植的
她，萌生了自己培育特色品种、推
广种植的想法。

一个新品种的培育，从杂交授
粉到加代繁殖，再到试验审定，至
少需要 6 年时间，失败的几率非常
高。2010 年，经过连续两年引种试
种成功后，在河北农大、河南省农

科院等单位专家的帮助下，蒋晓霞
流转了 200 多亩土地，成立了农业
科技开发公司和农业科研所，一门
心思培育花生新品种。

2016 年，蒋晓霞组织的团队培
育的“易花 1 号”“易花 2 号”两个
花生新品种，顺利通过河北省种子
管理总站的试验审定，其抗病性、
丰产性、稳定性得到专家一致好
评。其中，“易花 2 号”的亩产量在
23 个一同试验的品种中名列第二。
此后，蒋晓霞还承担了有关科研单
位的一系列花生新品种试验项目。
目前，蒋晓霞在农业农村部登记的
花生品种达到 22 个，她的公司还获
评省级科技型中小企业，花生基地
通过无公害认证。

易县是国家级贫困县。特色花
生品种培育成功后，蒋晓霞首先想
到的是贫困群众。为此，她重点面
向贫困户推广种植花生新品种，发
展订单农业。农户的花生收获后，
按高于市场价收购。3年时间，蒋晓
霞的特色品种花生种植辐射到全县
21个乡镇116个村。

“每穴花生平均三十七八个果，
亩产八九百斤不成问题。”在固村种
植基地，去年才脱贫的王德顺拎起
刚刨的一丛花生说。他算了一笔
账，自家一亩半地花生，种子、肥
料政府全额补贴，按每公斤高于市
场价 1 元的公司收购价算，最少能
收入 4500 元。“有了特色品种花生
种植，今后稳定脱贫更有底气了。”
王德顺说。

种特色花生 脱贫有底气
易县 肃宁

河北省第十三届人民代表大会常务委员会第五次会议审查了
唐山市人民代表大会常务委员会报请批准的《唐山市房地产交易管
理条例》，该条例与宪法、法律、行政法规和本省的地方性法规不抵
触，决定予以批准，由唐山市人民代表大会常务委员会公布施行。

河北省第十三届人民代表大会常务委员会第五次会议审查了
廊坊市人民代表大会常务委员会报请批准的《廊坊市市容和环境卫
生条例》，该条例与宪法、法律、行政法规和本省的地方性法规不抵
触，决定予以批准，由廊坊市人民代表大会常务委员会公布施行。

河北省人民代表大会常务委员会
关于批准《唐山市房地产交易

管理条例》的决定
（2018 年 9 月 20 日河北省第十三届人民代表大会常

务委员会第五次会议通过）

河北省第十三届人民代表大会常务委员会第五次会议审查了
石家庄市人民代表大会常务委员会报请批准的《石家庄市人才发
展促进条例》，该条例与宪法、法律、行政法规和本省的地方性法规
不抵触，决定予以批准，由石家庄市人民代表大会常务委员会公布
施行。

河北省人民代表大会常务委员会
关于批准《石家庄市人才发展

促进条例》的决定
（2018 年 9 月 20 日河北省第十三届人民代表大会常

务委员会第五次会议通过）

河北省人民代表大会常务委员会
关于批准《廊坊市市容和环境

卫生条例》的决定
（2018 年 9 月 20 日河北省第十三届人民代表大会常

务委员会第五次会议通过）

河北省第十三届人民代表大会常务委员会第五次会议审查
了衡水市人民代表大会常务委员会报请批准的《衡水湖水质保
护条例》，该条例与宪法、法律、行政法规和本省的地方性法规不
抵触，决定予以批准，由衡水市人民代表大会常务委员会公布
施行。

河北省人民代表大会常务委员会
关于批准《衡水湖水质保护条例》

的决定
（2018 年 9 月 20 日河北省第十三届人民代表大会常

务委员会第五次会议通过）

邢台

我省各地纷纷开展丰富多彩的文化活动

展现民俗魅力 弘扬传统文化
本报讯（记者张岚山、董昌、寇国

莹）中秋临近，我省各地纷纷开展丰富
多彩的民俗文化活动，让人们在传统
活动中品传统味道，欢度佳节。

村文化广场上，三把椅子两条长
凳一摆，舞台立就。锣鼓一响，观众屏
息：明明是戏，登场演员却真刀真枪真
功夫，打得好不激烈⋯⋯9 月 22 日，一
场精彩的“省级非物质文化遗产——
武术戏”在肃宁县邵庄乡寄子庄村
上演。

“肃宁武术戏距今已有 300 年历
史，是由武术与文学艺术、戏曲艺术有
机结合而成的独特艺术形式。”寄子庄
村武术戏戏团团长赵玉玺介绍，其最
大特点是，演员依照戏曲角色化装，利
用戏曲中的冲突情节，以真刀真枪真
功夫展开武打。观者也可以不化装上
场，叫“下清场”。双方交兵开战，刀枪
并举，叫“打乱场”。到热闹精彩之处，
场外的武林高手也可以下场献艺，叫

“帮场子”。演员与观众互动性很强。

“好！”“过瘾！”看到精彩处，村民
们使劲鼓起掌来。

“年节演武术戏看武术戏，是我们
这儿的习俗。”赵玉玺告诉记者，当天
上场的演员从60多岁的长者到六七岁
的学生都有，主要为寄子庄村村民，

“老百姓积极参与，这项诞生于民间的
古老艺术才能够不断传承发扬。”

穿汉服、习礼仪、游书院⋯⋯日
前，在元氏县封龙书院，一场弘扬传统
文化的中秋庆祝活动拉开帷幕。

封龙书院内，挤满了参加活动的市
民，身着汉服的与会人员，正在进行汉
文化礼仪课程和古代中秋节习俗的
学习。

“穿汉服有一种仪式感和代入感，

仿佛回到了古代，对传统习俗有了更深
的了解。”作为一名民俗爱好者，石家庄
市民张殿林认为，举办这样的传统文化
活动欢庆中秋佳节，体现了人们对中华
优秀传统文化的传承和认同。

据介绍，当日，除了元氏当地群众
参加外，来自石家庄市区、赞皇县等地
约五百余名群众参加了这一活动。

古埙曲调悠悠，观众凝神静听，一
曲《越人歌》奏罢，全场爆发出雷鸣般
的掌声，将敬意献给来自北京的古埙
演奏名家翁彦。近日，一场别开生面
的古韵之风音乐会在涿州市举行，来
自北京、涿州等地的民族器乐演奏名
家和爱好者用一场中国古典音乐视听
盛宴，庆祝中秋佳节，弘扬传统文化。

音乐会上，涿州资深陶笛爱好者
谢文飞的一曲《布谷鸟》，音色清脆，曲
调欢快，让现场观众不由自主跟随节
奏击节唱和，台上台下欢乐互动，让音
乐会掀起高潮。

古筝曲《渔舟唱晚》拨弹出了渔民
打渔时的悠然和喜悦，古琴演奏《良宵
引》清风入弦，旋律婉转，二胡独奏《一
枝花》、陶笛演奏《天空之城》《故乡的
原风景》等一首首经典古韵音乐让人
陶醉其中。

“这场音乐会让大家认识了民族
器乐的独特魅力，感受到中国文化的
博大精深，对弘扬、保护、传承民族传
统音乐，非常有意义。”涿州中音艺校
负责人冀静怡感慨地说。

▶近日，任丘市三绿生
态农业旅游休闲观光庄园欢
声笑语，孩子和家长采无花
果、挖蜜薯、摘花生⋯⋯体验
农耕乐趣，尽享丰收喜悦。

记者 杜柏桦
通讯员 刘灵军摄

▼9 月 22 日，元氏县黑
水河乡迎霞山庄石榴基地的
果农在采摘石榴。元氏县种
植石榴已有千年历史，石榴
已成为该县西部山区农民脱
贫致富的重要产业。

记者 赵永辉摄

9 月 20 日，平泉市小寺沟镇雅图沟村农民在采收卷心菜。近年来，平泉市
采取“企业+基地+农户”模式，大力发展设施菜和露地菜，带动农民脱贫致富。
目前，该市设施菜种植面积超过14万亩，年产量130余万吨，产值约40亿元。

记者 田 明摄


